

Guindos cree que revertir las reformas sería un gran riesgo

CRECIMIENTO/ El ministro de Economía atribuye la salida de la recesión a “la calidad de la política económica”.

J.Brines. Valencia

El ministro de Economía, Luis de Guindos, considera que las reformas emprendidas por su Gobierno durante esta legislatura han sido la clave de la recuperación económica. Recuerda que las perspectivas apuntan a que España crecerá prácticamente el doble de la media europea este año y el que viene y que el factor principal es “la calidad de la política económica”.

Durante un encuentro en Valencia, organizado por Nueva Economía Forum, Guindos afirmó que “el principal riesgo es que se revirtieran las reformas que se han realizado”.

En momento de precampaña electoral, con las distintas fuerzas de la oposición señalando que van a dar la vuelta a las reformas –laboral, financiera, fiscal...– el titular de la cartera de Economía apuntó a esos cambios como el principal elemento de riesgo para que no se cumplan las previsiones de crecimiento económico.

Aunque presentó otros posibles factores, como la evolución de la situación griega y riesgos geopolíticos internacionales, advirtió que “éstos son difícilmente controlables”.

Luis de Guindos considera que, aunque quedan aspectos

“Si soy presidente del Eurogrupo, haré lo que me diga el presidente de Gobierno”

“No hay ninguna burbuja inmobiliaria; no creo que se repitan errores del pasado”

“La privatización de Bankia se hará a los ritmos adecuados y tratando de maximizar el valor”

pendientes, las principales reformas se han realizado ya y que “lo que hay que hacer es continuar con el proceso de reducción del déficit presupuestario”.

Se mostró “convencido de que la realidad se acabará imponiendo y se va a constatar la diferencia entre la situación económica de 2011 y la actual”. Señaló que hace tres años “la economía española se desangraba a borbotones” y que esa situación se ha transformado, con cinco trimestres seguidos de crecimiento.

El ministro valoró el nuevo

máximo alcanzado en la serie del indicador de confianza del consumidor, que repuntó 1,4 puntos el pasado mes de abril en relación al mes anterior, y lo ha achacado a la evolución de la economía española (ver información en página 31).

Estimaciones

Recordó además que acaban de presentarse las estimaciones a las instituciones europeas y recaló que “podemos ser capaces de crecer durante cuatro años a nuestro potencial, que es del 3%, y crear en este tiempo 2,1 millones de empleos. Eso, con superávit en la balanza de pagos todos los años”.

Respecto al sector de la construcción, el ministro considera que “no hay ningún tipo de burbuja inmobiliaria”. En su opinión, no se va a volver a los niveles de iniciar 700.000 viviendas anuales, pero tampoco a cifras recientes de únicamente 35.000 viviendas.

La contracción en ese sector ha sido del 70% y está muy ligado a la concesión de créditos y a la destrucción de empleos pero opina que “en el futuro no se van a producir los errores del pasado”.

A preguntas de los asistentes sobre su futuro en las instituciones europeas y la posibi-



Luis de Guindos, ayer, durante su intervención en Valencia.

lidad de que deje el Ministerio de Economía si es nombrado presidente del Eurogrupo, De Guindos apuntó: “Haré lo que me diga el presidente del Gobierno. Él me ha dicho que me tengo que presentar a presidente del Eurogrupo y así lo he hecho”.

Según casi todas las quinielas el titular de Economía español podría sustituir a su homólogo holandés, Jeroen Dijsselbloem, en este cargo en el mes de julio.

Para el ministro, “existen posibilidades de lograrlo y tenemos apoyos, pero lo importante es que se ha producido un cambio muy notable en la percepción de la realidad económica de nuestro país”.

De Guindos se refirió también a Bankia, a preguntas de

los asistentes, y señaló que “en 2012 era el reflejo de la crisis española. Había una impresión de que el sistema bancario necesitaba mucho capital y el Tesoro no podía inyectar fondos. Me tocaba ir al Fondo Monetario Internacional, a la Comisión Europea, a lidiar con los inversores... Y ahora es una entidad bien gestionada, que va a ganar mil millones de euros, que está dando crédito y que no ha tenido ninguna interferencia política”.

En cuanto a su privatización, señaló que se tiene que realizar antes del año 2017 y se hará “a los ritmos adecuados y maximizando el valor de la venta, con lo que se podrá devolver “muchísimas” de las ayudas públicas recibidas.

El País Vasco gravará pisos vacíos y podrá expropiárselos a los bancos

Expansión. Valencia

El Partido Socialista, EH Bildu y UPyD van a sumar sus votos en el Parlamento vasco para sacar adelante una nueva ley de Vivienda en Euskadi que reconoce el derecho subjetivo a disponer de ella, y prevé la expropiación forzosa y temporal del uso de los pisos de bancos, así como la implantación de un canon para los pisos que lleven vacíos dos años.

Esta iniciativa –que viene de los tiempos de Patxi López como *lehendakari*– cuenta con el rechazo del PP y del PNV, que gobierna en el País Vasco. No obstante, el apoyo de los tres grupos de oposición que respaldan la ley garantiza 38 votos frente a los 37 de nacionalistas y populares.

Con esta ley, Euskadi se convertirá en la primera comunidad autónoma que reconoce el derecho subjetivo a la vivienda, al igual que a la sanidad o la educación, según los socialistas.

El texto prevé la posibilidad de expropiar a los bancos por un máximo de tres años viviendas vacías o con un inquilino que no puede pagar el alquiler, medida que ha sido suspendida por el Tribunal Constitucional en otras comunidades autónomas. Dentro de cinco años toda la vivienda pública se destinará al alquiler. El canon para los pisos vacíos será de diez euros por metro cuadrado al año, importe que aumentará un 10% anual, hasta que triplique la cuota inicial.

VDF: Información directa de las fuentes

Con VDF de SIX Financial Information, podrá procesar íntegramente la base de datos de referencia, hechos corporativos y precios más exhaustiva del mercado.



Financial Information

SIX Financial Information España
T + 34 91 577 55 00
sales.es@six-financial-information.com
www.six-financial-information.com